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! ! ! !上视五星体育频道今天 !"

时 #$ 分将转播 %&' 上海与佛

山比赛实况!明晨 #时 #$分将转

播德甲多特蒙德与霍芬海姆比赛

实况!()时将转播全国女排联赛

上海与广东比赛实况"

央视五套今天 *" 时 #+ 分

将转播 %&' 北京与辽宁比赛

实况"

! ! ! !本报讯（记者 李
元春）!"#$ 年男女篮
亚锦赛均落户中国！明
年 % 月 !& 日'#( 月 &

日，男篮亚锦赛将在湖
南长沙举行，而女篮亚
锦赛将于 ) 月底在湖
北武汉举行。

!*#$年男女篮亚
锦赛将是 !*#+ 年里
约奥运会的资格赛，
据悉只有夺得本届亚
锦赛的冠军，才能拿
到里约奥运会的参赛
资格，所以中国篮协
全力促成比赛在中国
举行，这样可以凭借
主场之利，在奥运参
赛资格之争中占得先
机———!*## 年男篮亚
锦赛就在中国武汉进
行，当时中国男篮力
压约旦获得冠军，从
而获得 !*#! 年伦敦
奥运会的参赛资格。

不过在 !*#& 年
菲律宾亚锦赛上，经历“换血”阵
痛的中国男篮无缘半决赛，最终
仅获第五创下亚锦赛最差战绩。
而在 !*#, 年仁川亚运会上，以
年轻球员为班底的中国男篮同
样获得第五，也创下亚运会征
战史上的最差战绩。如今在主
帅宫鲁鸣的调教下，中国男篮
进步不小，不过并无战胜伊朗、
韩国等强队的绝对实力。如今
亚锦赛落户中国，对于志在里
约奥运会的中国男篮来说，确
实是个利好消息。

! ! ! !昨晚 % 时多，上海大学体育
馆，上海宝山大华女篮主场。

比赛已经结束了，输了球的上
海女篮队员们都不太想说话，大家
在场地内做起了身体拉伸恢复，教
练组成员则在一旁复盘着比赛，记
者则在场边研究着手中的技术统
计。

到开赛后发布会的时间了，一
名工作人员直接向场内的我走了
过来：“客队发布会要开始了，你要
不要去听一下？”我并不奇怪他为
何单独来叫我，因为此前已经有许
多场比赛，赛后发布会只有我一名
记者参加———上海女篮缺乏关注
度，一直是个老大难问题，缺少的
不仅仅是球迷，还有媒体的关注。
昨天天气很冷，冰冷的天气不但影
响了上海女篮队员的手感，更打击

了大家来现场看球的热情，所以体
育馆里只来了寥寥几百名球迷，而
现场记者更是屈指可数。

昨天包括本报记者在内，一共
只有 &名记者，但是赛后，电视台
的记者在场地内采访完就赶回去
发新闻了，一位老摄影记者也搭朋
友的车先走了，所以留下来参加赛
后新闻发布会的，只剩我自己———
换句话说，如果之前那位工作人员
不特意来找我，那么赛后新闻发布
会就没有记者参加了，总不能拉几
个工作人员来冒充记者吧？

和上一场八一女篮来上海打
比赛时一样，赛后新闻发布会也成
了我对主帅隋菲菲的“专访”，她无
论是点评比赛还是回答问题，都只
能面对我一个记者———因为她面
前坐着的只有两个人，一个是我，
一个是本场技术代表王丽英。一同
前来的八一女篮队员露雯也发现
了我是“独苗”，所以她有些表情复
杂地笑了笑，我不知道她是不是因
为第一次开“一个记者的发布会”
而感到奇怪，反正我已经是习以为
常、见怪不怪了。

其实上海女篮本赛季战绩相
当不错，如果不出意外打进总决赛
问题不大，但是和出色的成绩相
比，这支球队的关注度却低得可
怜，上赛季就是如此。“目前上海女
篮确实关注度不高，预计还会有一
段这样的艰苦时间，不过俱乐部正
在想办法去改变。”上海女篮总经
理倪天清如此表示，“我们已经开
始筹划各种球迷活动，也渴望来自
球迷和媒体的宝贵建议，总之就是
希望能群策群力，把上海女篮的人
气搞上去。” 本报记者 李元春

! ! ! ! -!月 !日凌晨，上海著名围
棋教练、优秀编辑林勉先生因病
在沪逝世，享年 "#岁。中国围棋
协会副主席华以刚八段发来唁
电：“惊悉噩耗，无限悲痛！林勉是
我的启蒙恩师，没有林老师的提
携就没有我的今天。”

林勉老师热爱围棋事业，悉
心培养围棋人才。新中国成立后，
在陈毅元帅的积极推动下，林勉
老师与顾水如、刘棣怀、王幼宸、
魏海鸿等老国手担负起了培养上
海少年优秀棋手的重任。吴淞笙
九段、华以刚八段就是林老师培
养出来的佼佼者。此外，像钱宇
平、曹大元、芮乃伟、杨晖、常昊等
上海的优秀棋手，在学棋求道的
过程中，都得到过林勉老师的指
导和提携，在上海棋界，大家都称
林勉为“老师”。

林勉老师出生于 -%!-年，籍
贯台湾，年轻时家境优越但身体
欠佳，故师从“南刘北顾”等国手
学弈，后棋艺精进大器晚成，活跃
于各项赛事而成为沪上围棋名
家。-%+* 年陈毅元帅指示创办
《围棋》月刊，林老师从此转入编
辑工作。林老师当年仅 &%岁，是
编辑部唯一年富力强者，责无旁
贷地承担了校对排字印刷等大量
事务，任劳任怨无怨无悔在棋界
有口皆碑。-%.)年《围棋》复刊，
$. 岁的林老师又挑起了承前启
后的重任，言传身教地带领我们
这些年轻编辑，直到 #%%!年，林
老师年逾古稀方才完全退休。
林老师对围棋编辑、古谱整

理十分热爱、兢兢业业。林老师除
了担任《围棋》月刊编辑工作外，
还整理出版了《忘忧清乐集》、《玄

玄棋经》、《过百龄四子谱》等围棋
经典古谱。去年，"!岁高龄的林
老师还整理出版了经典古谱《兼
山堂弈谱》，令人敬佩。

林勉老师与我们新民晚报也
很有缘分。$"%&年，林勉与刘棣怀
应邀编写了 #'篇围棋入门专题，
刊登在新民晚报上，影响很大。
$"('年，新民晚报又刊发了林老
师撰写的 )'篇围棋专题文章，为
围棋的普及与提高贡献了力量。

林勉老师几十年如一日投身
于《围棋》编辑工作，为了提携后
进，无私地传授棋艺于一代又一代
的学生。近年来，林老师虽然年事
已高，但仍十分关心上海的围棋
动态，前不久得悉上海将建立棋
牌文化博物馆，他非常高兴地承
诺将收藏多年的围棋书刊珍品捐
献给上海棋院。 张建东 吕国梁

! ! ! !翻开过去 ##届乒乓球世青赛
的荣誉册，男女单打冠军中，从来
都没有上海小将的名字。本周，闵
行体育馆正在举行第 #!届乒乓世
青赛，但中国队中，没有上海小囡
的身影。上海小囡打乒乓的不多，
水平同其他省市相比有差距，身为
上海市乒羽中心主任的王励勤，有
点着急。
“我觉得，上海青少年乒乓球的

发展，同其他省市相比，还处于较低
的水平。”王励勤说得很中肯。在国
家队，上海队输出的运动员有三名，
一线队的许昕和尚坤，二线队的赵
子豪。“但青少年这块，我们比较弱。
形成的局面不是一天两天的问题，
也不是一个环节出了问题。而是方
方面面都有所欠缺。”

就在前不久，上海乒乓队夺

回了 #$ 年以来的首个全锦赛冠
军。大家都认为，王励勤上任乒羽
中心主任后，功不可没。但他并没
有沉浸在夺冠的喜悦中，上任后，
他一直在担心上海乒乓梯队的断
档断层。

王励勤说已经在二、三线队伍
和区里的一些业余训练上面寻找
更多更新的方法和思路，以便能够
尽快培养出一些可用之才，尤其是
符合上海专业队的年轻选手。以田
林体育俱乐部为例，该俱乐部从幼
儿园挑选和培养一批本地孩子，
“青少年运动员是否能成才，基础
很重要。短短一两年间，如果训练
得当，对将来是很有帮助的。”他介
绍说，目前青训中心在建立青少年
运动员追踪档案，对他们的发展做
针对性的计划。

包括体教结合方面，王励勤觉
得也需要和教育部门多沟通。“现在
来看，成功的案例还是不多，不过，
我们仍在尝试探索。”王励勤坦白地
告诉记者，要做到学业与训练两兼
顾，还是很难。
下基层下得多了，王励勤还发

现了另一个问题，那就是各年龄层
队伍中，优秀教练员的缺失。“包括
国家队的先进理念和训练方法，我
们都还没有跟上。”
王励勤要操心的事情实在太多

太多。世青赛上，他的前队友们带领
其他国家的队伍来参赛，见到王励
勤的第一印象是，“我从看台上往主
席台方向望去，他头顶上的头发都
少了……”由于太过忙碌，王励勤尚
未同这些老队友们聚聚。“我倒是希
望，今后他们能率领各自的俱乐部，

来上海多交流，我们互相帮助、互相
提高，共同发展乒乓球事业。”王励
勤告诉记者。
值得一提的是，那些老队友，早

已结婚生子，唯独王励勤还是单身
汉。提及个人问题，他总是摆摆手，
一笑而过。前段时间有狗仔队拍到
他的八卦照片，他也对此避而不谈。
据说他的父母倒是有点着急，很想
替他相亲。
先事业，后家庭，乒乓是王励勤

一辈子的事业。面对公众，他从来只
谈乒乓。

最后，问王励勤，许昕在为
!*#+里约奥运会奋斗，你是否想过
去国家队亲自带训？他毫不犹豫地
说，“有机会的话，我还是愿意去的。
但眼下，上海乒乓更需要我。”

本报记者 陶邢莹

世青赛没有上海小囡的身影
———访上海乒羽中心主任王励勤

林勉老师的一生棋缘
收视指南
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上海女篮主场遇冷

只有一个记者的发布会

! ! ! !本报讯 （记者 李元春）.!比
)&，上海宝山大华女篮昨晚主场不
敌八一队，遭遇赛季第二场败绩，
也是主场首败。这场比赛，上海女
篮是输给了自己，主教练李文圭赛
后表示：“之前球队一直连胜，队员
们也有了骄傲情绪，今天输了反而
是好事，失利能让我们认清自己，
希望这场比赛之后，全队能放下包
袱轻装上阵。”

根据/012新赛季规定，其他
球队对阵部队球队时最后一节不
能使用外援，所以上海队要想拿下
比赛，必须在前三节充分发挥外援
福尔斯的威力。不过此前双方在南

北分区赛交手时，上海队主客场两
战全胜，所以这场比赛也犯了轻敌
毛病。而昨晚八一队对福尔斯的包
夹相当坚决，让她上半场只得到 )

分，全场只拿下 !-分 --个篮板，

远低于平均水平。“上海队是南区
冠军，可能之前的比赛打得太顺
了，今晚对于比赛的准备没有我们
充分。”赛后八一队主帅隋菲菲如
此表示，“我们不能使用外援，在篮
板球上只能靠全队去拼，队员们今
晚拼出来了。”

全场比赛，八一队篮板以 ,,比
!%领先了 -$个，三分球命中率高达
-,投 %中，上海女篮输得毫无脾气。

新赛季主场首次沦陷

上海女篮不敌八一队

! !"#$年林勉!右"与 %&岁的陈祖德对弈
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